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Le Président Tebboune au Polygone de tir de Djelfa

Le président de la République, chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale,
Abdelmadjid Tebboune, a supervisé, avant-hier, au Polygone de tir et de manœuvres à Djelfa (1re Région

militaire), l'exécution d'un exercice tactique avec munitions réelles «Fadjr 2023». Le Président a affirmé, à
cette occasion, que l'Algérie «a toujours été une citadelle de paix et de sécurité, qui n'a jamais constitué

une source de menace ou d'agression sur quiconque, depuis son indépendance». Page 2
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«L'Algérie n'a jamais été une source
de menace ou d'agression»

Avec un taux de réussite
de 81.33 % 

BEM : 
Tizi Ouzou

reste 
en tête 

Résultats du BEM à Béjaïa

Un taux de
réussite de

80,16 %
enregistré  

Page 3
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Par Massi Salami 

«I
l n'est un secret pour
personne que l'acqui-
sition des moyens de
force est une de nos

priorités, pour préserver notre
souveraineté face aux tentatives
de déstabilisation dans notre
région», a-t-il soutenu. «Nous
exploiterons, de la manière la
plus optimale, les moyens maté-
riels et humains pour protéger
nos frontières, nos positions stra-
tégiques, lutter contre la migra-
tion clandestine, le trafic de
drogue, et tout récemment le
faux-monnayage», a martelé le
chef de l'Etat. 

Accueilli au Polygone de tir et
de manœuvres par le général
d'Armée, Saïd Chanegriha, chef
d'état-major de l'ANP, le prési-
dent de la République a tenu, à
l'issue de l'exercice, une ren-
contre avec les personnels des
unités participantes, lors de
laquelle il a prononcé une allocu-
tion qui a été suivie par visiocon-
férence par l'ensemble des per-
sonnels de l'ANP au niveau des
six Régions militaires. 

Il a ainsi félicité les personnels
participants pour les grands
efforts consentis lors des diffé-
rentes phases de préparation et
d'exécution de cet exercice tac-
tique, soulignant que l'Algérie est
engagée à poursuivre le proces-
sus de développement et de
modernisation de son appareil
de défense, sur tous les plans, et
ce, au service de la défense
nationale. 

«Au regard des contextes
géopolitiques particuliers préva-
lant à l'échelle mondiale et régio-
nale, je tiens à réaffirmer notre
engagement immuable à pour-
suivre le processus de dévelop-
pement et de modernisation de
notre appareil de défense, aussi
bien en matière d'équipement en
systèmes d'armes, armements et
matériels sophistiqués, qu'en
matière de préparation et de qua-
lification du potentiel humain, de
manière à ce qu'il soit toujours en
mesure d'employer ces systèmes
et d'en maîtriser les techniques,
et ce, au service de notre défen-
se nationale et de nos intérêts
vitaux», a indiqué le Président.

Et de poursuivre en affirmant
que «les principes de bon voisi-
nage et de consolidation de la
paix, ainsi que l'engagement en
faveur de la sécurité commune

font partie intégrante de notre
histoire politique et militaire».

Il n'en demeure pas moins
qu'aujourd'hui, a-t-il souligné,
«l'acquisition des facteurs de
puissance et leur maîtrise figu-
rent parmi nos priorités afin de
sauvegarder notre souveraineté
nationale, notamment face aux
tentatives de déstabilisation
sécuritaire menées dans notre
voisinage, attisées par des agen-
das étrangers conflictuels qui
œuvrent à s'approprier les res-
sources, particulièrement les res-
sources énergétiques, et ce, au
détriment de la sécurité des
peuples de notre région».

Cet état de fait appelle
l'Armée nationale populaire à se

mettre au diapason des évolu-
tions sécuritaires et militaires et à
veiller à une exploitation optima-
le des moyens humains et maté-
riels déployés exclusivement
dans le cadre d'une sécurisation
globale de nos frontières natio-
nales, la protection des sites
stratégiques, et pour lutter
contre l'immigration clandesti-
ne, le trafic d'armes et le narco-
trafic, a-t-il expliqué. 

L'atteinte de ces objectifs
requiert, sans nul doute, a
ajouté le Président, une syner-
gie et une parfaite coordination
opérationnelle entre les
diverses composantes de
l'Armée, lui permettant une
adaptation rapide avec la situa-

tion actuelle, en s'appuyant sur
une composante humaine
scientifiquement et technique-
ment qualifiée, maîtrisant les
équipements modernes, et
résolue à remporter l'enjeu de
la disposition opérationnelle
permanente et de la haute apti-
tude au combat.

Il est à rappeler, par ailleurs,
que l'exercice tactique avec
munitions réelles «Fadjr 2023»
intervient dans le cadre du pro-
gramme de préparation des
forces pour l'année 2022-2023
et a été exécuté par les unités
de la 12e Division d'Infanterie
mécanisée à Djelfa, appuyées
par des unités des différentes
forces et armes. M. S.

«L'Algérie n'a jamais été une source de menace ou d'agression»
Le président de la République, chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, Abdelmadjid

Tebboune, a supervisé, avant-hier, au Polygone de tir et de manœuvres à Djelfa (1re Région militaire), l'exécution
d'un exercice tactique avec munitions réelles «Fadjr 2023». Le Président a affirmé, à cette occasion, que l'Algérie «a
toujours été une citadelle de paix et de sécurité, qui n'a jamais constitué une source de menace ou d'agression sur

quiconque, depuis son indépendance».

L es exportations hors
hydrocarbures de l'Algérie
qui ont totalisé près de 7

milliards de dollars en 2022, en
progression de 30 % par rapport
à 2021, après un bond annuel
de plus de 120 % en 2021 par
rapport à 2020, ont été mar-
quées ces trois dernières
années par une grande diversifi-
cation, en plus d'une évolution
très notable en valeur et en volu-
me, notamment pour les maté-
riaux de construction, la
branche métallurgie-sidérurgie
e t
l'agroalimentaire.

Ce sont ainsi les matériaux
de construction qui ont marqué
des hausses historiques ces
trois dernières années surtout
pour le rond à béton, passant
de 31,8 millions de dollars seu-
lement en 2020, à 352 millions
de dollars en 2021 (+1007 %)
avant d'atteindre 577,45 millions
de dollars l'année écoulée 
(+64 %), selon les données
obtenues par l'APS auprès de
l'Agence nationale de promotion
du commerce extérieur (Algex).

Il s'agit, dans ce même cha-
pitre, du ciment dont les expor-
tations ont réalisé une percée
totalisant en 2022 424 millions

de dollars (+97,2 %) sur un an,
après s'être établies à 215 mil-
lions de dollars en 2021 et 83,51
millions de dollars l'année
d'avant.

En outre, la céramique a éga-
lement enregistré l'année der-
nière un bond de 863 %, pas-
sant de 1,65 million de dollar en
2021 à 15,91 millions de dollars
en 2022.

Dans la catégorie des pro-
duits chimie, parachimie et déri-
vés d'hydrocarbures, les expor-
tations d'engrais se sont élevées
à 1,8 milliard de dollars en 2022,
en hausse de 30,59 % par rap-
port à 2021 durant laquelle elles
se sont chiffrées à 1,4 md dol-
lars, contre  environ 800 millions
de dollars en 2020.

Les solvants naphta, hélium
et le benzène ont connu en
2022 les plus importantes
hausses avec des exportations
de respectivement 773,8 mil-
lions de dollars (42,7 %), 78 mil-
lions de dollars (16,28 %) et
51,78 millions de dollars (115
%), détaille le bilan d'Algex.

S'agissant de la branche
métallurgie et sidérurgie, dont
les expéditions ont totalisé l'an-
née dernière un montant total
de 423,4 millions de dollars, elle

a vu certains de ses produits
enregistrer des progressions
significatives. C'est le cas
notamment  des tubes, tuyaux
et profilés en fer ou en acier
dont le montant, qui était moins
d'un million de dollar en 2021, a
connu un bond de 4527 % à 14
millions de dollars en 2022.

Même constat relevé pour les
barres et profilés en cuivre qui
ont cru de 477 % entre 2021 et
2022 et dont les exportations en
valeur sont passées de moins
d'un million de dollar à 5,7 mil-
lions de dollars.

Plus de 100 millions 
de dollars 

d'exportations de 
dattes et de caroubes

Pour la catégorie «autres sec-
teurs industriels», qui inclut
notamment le papier, le textile,
les appareils électriques, bois et
liège, et équipements et appa-
reils mécaniques, les plus impor-
tantes hausses ont été enregis-
trées en 2020 et 2021 avec sur-
tout des exportations de 53,81
millions de dollars d'équipe-
ments et appareils mécaniques
en 2020 avant de bondir à
102,46 millions.  

En 2022, les exportations de
produits agroalimentaires ont
enregistré des hausses significa-
tives, dont notamment les bis-
cuits additionnés d'édulcorants
avec 9,6 millions de dollars
(+60,9 %), les jus et mélanges
de jus avec 1,8 million de dollar
(+39,457 %) et chocolat et
autres préparations alimentaires
contenant du cacao avec des
exportations de 1,6 million de
dollars (+17,642 %).

Sur la même période, les
caroubes et graines de caroubes
ont augmenté de 109 % pour
des expéditions d'une valeur de
38,12 millions de dollars en
2021, tandis que pour les dattes
les exportations sont passées de
73 millions de dollars en 2020 à
78,9 millions de dollars en 2021
(+8%).

Globalement, et concernant
les produits industriels exportés,
ils ont terminé l'année 2022 avec
une hausse de 41 % avec des
exportations de 6,2 milliards de
dollars, contre 4,4 mds de dol-
lars en 2021, en hausse de 
146 % comparativement à 2020
durant laquelle l'Algérie a expor-
té 1,8 md de dollars de ces pro-
duits, selon le même bilan. 

Hania H.

Exportation hors hydrocarbures 

Hausse quantitative et une grande
diversification depuis 2020

Le Président Tebboune au Polygone de tir de Djelfa

Transport maritime en
prévision de la saison estivale

Renforcement du
programme de traversées

entre l'Algérie et l'Espagne 
L'Entreprise nationale de
transport maritime de
voyageurs (ENTMV) a
annoncé un renforcement de
son programme de traversées
entre l'Algérie et l'Espagne en
prévision de la saison estivale. 
Il s'agit des lignes Alger-
Barcelone et Oran-Barcelone,
précise l'ENTMV dans un
communiqué. «En réponse à la
demande de notre
communauté établie en
Espagne, l'ENTMV informe son
aimable clientèle qu'elle a
procédé au renfoncement de
son programme de traversées
par l'ouverture des dessertes
maritimes Alger-Barcelone et
Oran-Barcelone au titre de
cette saison estivale», lit-on
dans le communiqué. 
Pour la ligne Oran-Barcelone,
l'entreprise a programmé des
traversées pour les journées
du 19 juillet, et du 04, 06, 14 et
28 août, tandis que pour la
ligne Barcelone-Oran, des
traversées ont été
programmées pour les
journées du 05, 15, 29 août et
07, 20 septembre .   
Concernant la ligne Alger-
Barcelone, des traversées sont
programmées pour les
journées du 24 juillet et du 09
août. Pour Barcelone-Alger, les
journées du 25 juillet et du 20
septembre ont été fixées. 

H. N.
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Par Thinhinane Khouchi  

L
e lait en sachet est sou-
vent sous forte pres-
sion. Des pénuries tou-
chent certaines com-

munes. S'approvisionner en ce
produit de large consommation
relève parfois de l'impossible. De
longues files d'attente se forment
quotidiennement devant des
commerces. Certains consom-
mateurs se voient obligés de se
déplacer dans les communes
voisines pour pourvoir en ache-
ter. À l'origine de cette perturba-
tion, les distributeurs qui alimen-
tent certaines communes et en
négligent d'autres. Afin de mettre
fin à ces pénuries, une nouvelle
carte cartographie de distribu-
tion a été signée avant-hier.
«Dans le cadre de l'approvision-
nement et de l'organisation du
marché local ainsi que la préser-
vation du pouvoir d'achat des
citoyens et en application des
orientations du président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, visant le contrôle du
marché du lait subventionné, il a
été procédé à la révision et 
l'adoption d'une nouvelle carto-
graphie de distribution de ce
produit», a précisé le ministre du

Commerce, Tayeb Zitouni, en
marge d'une rencontre de coor-
dination avec le ministre de
l'Agriculture, Abdelhafid Henni,
en présence de cadres des deux
départements. L'application de
cette nouvelle cartographie se
fera en fonction de plusieurs cri-
tères et conditions relatifs au
marché local, a-t-il fait savoir,
assurant que «les lacunes enre-
gistrées en matière d'approvi-
sionnement de ce produit de
large consommation seront com-

blées durant les prochains jours
en collaboration avec le ministè-
re de l'Agriculture». S'exprimant à
cette occasion, Henni a indiqué
qu'«au vu des quantités énormes
injectées durant le dernier ramad-
han pour assurer la disponibilité
du lait sur le marché, une révision
de la cartographie de distribution
s'imposait en vue de le réguler à
l'échelle nationale et d'éviter la
pénurie». Par ailleurs, le ministre
de l'Agriculture a annoncé la
création de la Société algérienne

de régulation des produits agri-
coles (SARPA) à l'effet de réguler
l'approvisionnement en produits
de large consommation et de
s'orienter vers l'exportation de la
surproduction afin d'assurer
l'équilibre sur le marché national.
Cette société vise, selon lui, à
mieux contrôler la production
pour approvisionner le marché
national en produits de large
consommation, notamment en
fruits et légumes, tout en orien-
tant le surplus de production vers

l'exportation, et ce, en étroite col-
laboration avec le ministère du
Commerce. Il s'agit dans un pre-
mier temps, a ajouté le ministre,
de «satisfaire le marché local,
puis d'exporter, tout en ouvrant la
voie aux entreprises, tant privées
que publiques, à condition
qu'elles remplissent les condi-
tions énoncées dans le cahier
des charges et qu'elles répon-
dent aux exigences administra-
tives, techniques et sanitaires». A
cet égard, le ministre du
Commerce a salué cette initiative
visant à augmenter le taux des
exportations hors hydrocarbures,
soulignant que «des discussions
ont eu lieu entre les deux minis-
tères, notamment au sujet de l'ex-
portation de l'oignon, l'ail, la
pomme de terre et la tomate
conditionnée, outre l'aliment de
bétail qui enregistre un surplus
de production». Zitouni a égale-
ment évoqué une «étude à
moyen terme, visant à approvi-
sionner les agriculteurs en ali-
ment de bétail avec l'association
de différents offices, ce qui
contribuera à la réduction des
prix du bétail à 
l'avenir».

T. K. 

Vers la fin des pénuries de lait en sachet
En vue de contrôler le marché, faire face aux perturbations dans la distribution du lait subventionné et mettre fin

aux pénuries de ce produit, les ministères de l'Agriculture et du Commerce ont adopté une nouvelle cartographie
pour sa distribution au niveau national.

Adoption d'une nouvelle cartographie de distribution 

P lus de 42 000 hadjis algériens, sur
un total de plus de 2 millions de
pèlerins venus de 160 pays, s'ap-

prêtaient hier à accomplir les rites du hadj.
Les pèlerins devaient s'acheminer dès

hier 8 Dou El Hidja vers Mina et Arafat
(journée de Tarwia) où ils passeront la nuit

au Mont Arafat. Le ministre des Affaires
religieuses et des Wakfs, Youcef
Belmehdi, a présidé samedi une réunion
d'orientation regroupant les chefs de sec-
tion de la Mission algérienne du Hadj.
Lors de cette réunion, le chef de la délé-
gation de la Protection civile a présenté

un plan de gestion des rites. Le plan com-
prend deux volets, le premier relatif à la
gestion et la gouvernance des camps,
tandis que le deuxième concerne l'orienta-
tion, le transport et l'accueil des pèlerins.
Le ministre a insisté, à cette occasion, sur
l'accès de l'ensemble des membres de la

Mission à l'information pour exécuter le
plan convenablement et d'assurer les
meilleures conditions d'accueil et de loge-
ment à nos hadjis à Mina et Arafat. Cette
réunion sera suivie par une autre ren-
contre avec les membres de la Mission
algérienne. Safy T.

Hadj 2023

Plus de 42 000 hadjis algériens ont entamé l'accomplissement des rites 
P
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L a wilaya de Tizi Ouzou reste en tête
du classement national au vu des
résultats à l'examen du Brevet de

l'enseignement moyen (BEM) avec 
81.33 % et 84.99 % en additionnant le
nombre d'élèves admis en première
année secondaire grâce à leur moyenne
annuelle. Pour la seizième année consé-
cutive, la wilaya de Tizi Ouzou décroche
ainsi la première place au niveau national
avec un taux en progression comparative-
ment à celui de l'an dernier qui était de
77.71 %. Selon les résultats communi-
qués par la Direction locale de l'éducation
sur les ondes de la radio locale, trois can-
didats ont obtenu leur BEM avec des
moyennes supérieures à 19/20. Il s'agit de
Azouani Roumeissa du collège Hamadi-
Mohand-Akli de Bouzeguène avec
19,27/20, de Djermane Faiza d'Akerrou
avec 19, 20/20 et Bouchakour Sofiane du
collège Khelifati-Said de Draa-Ben-
Khedda avec 19,04/20. Toujours selon la
même source, 94 candidats ont décroché
leur BEM avec des moyennes au-dessus
de 18/20. A noter que le taux de réussite à
l'examen du BEM session juin 2023 s'élè-
ve à 60.97 % au niveau national. 

Surcharge des établissements
scolaires / Un vieux collège

avec plus de 1 000 élèves et
44 par classe

Les  lycées et les collèges du chef-lieu
de la wilaya de Tizi Ouzou et la localité
voisine de Draa Ben Khedda seront à nou-
veau confrontés à la surcharge des
classes à la prochaine rentrée 2023/2024,
en l’absence de nouvelles structures à
livrer. Dans certaines classes des nom-
breux établissements concernés par la
surcharge, l'effectif est de 44 élèves,
comme c’est le cas au collège Haliche, de
la commune de Tizi Ouzou, avec un effec-
tif de plus de 1 000 élèves. Ce même éta-
blissement présente un danger perma-
nent pour ses occupants compte tenu de

sa vétusté.  
Selon le point de situation présenté

hier à l'occasion de la session ordinaire de
l'Assemblée populaire de wilaya (APW),
pas moins d'une quinzaine d'établisse-
ments (collèges et lycées) à Tizi Ouzou et
Draa Ben Khedda connaissent ce phéno-
mène de surcharge. Les  services de la
Direction locale des équipements publics
ne prévoient aucun établissement à livrer
dans ces localités ; ce n'est qu'au deuxiè-
me semestre de l'année en cours qu’il
sera procédé au  lancement en réalisation
d’une partie du programme de 17 établis-
sements scolaires en souffrance.  Mettant
en avant les préoccupations de la
Direction de l'éducation pour la prochaine

rentrée, son secrétaire général a fait état
du problème de l'encadrement, appuyant
ses dires par le déficit en candidats pour
occuper des postes au sein des établisse-
ments scolaires. Il a ainsi précisé que
pour pourvoir les 113  postes de sur-
veillants généraux, 24 candidats ont pos-
tulé,  et pour 153 postes de directeurs 
d'écoles primaires il a été enregistré 19
postulants. A noter, par ailleurs, que les
élus de l'APW ont adopté à l'occasion le
budget supplémentaire de l'année 2023
qui est d'un montant de plus de 968 mil-
lions de dinars. D'autres points sont ins-
crits à l'ordre du jour de la même session,
notamment la situation du secteur de la
Santé. Hamid Messir

L a wilaya de Béjaïa a enregistré un
taux de réussite de 80,16 % aux
épreuves du Brevet d'enseigne-

ment moyen qui s'est déroulé les 5, 6 et 7
juin derniers. Elle arrive ainsi en deuxième
position du classement national après la
wilaya de Tizi-Ouzou. Sur un nombre de
15 063 candidats ayant passé leurs exa-
mens, 12 075 sont admis au cycle secon-
daire. Pour rappel, 15 455 candidats

étaient inscrits au départ à cet examen.
En outre, 13 candidats ont décroché leur
BEM avec une moyenne générale supé-
rieure ou égale à 19/20. La première place
est revenue au candidat Hadjal Adem
Salah, scolarisé au CEM privé Sawessen
du chef-lieu de Béjaïa, qui a obtenu une
moyenne de 19,50/20, suivi de la candida-
te Asma Hamache du CEM Mouloud-
Kacem-Nait-Belkacem avec une moyenne

de 19,42, Kedrez Ziad, de l'Ecole des
cadets de la nation avec également une
moyenne de 19,42 et Aït Mehdi Sarah, du
CEM Benberkane-Youcef d'Akbou, avec
une moyenne de 19,29. Il y a lieu de rap-
peler que le taux de réussite enregistré
l'année passée était de 78,45 %, le
meilleur taux ayant été enregistré en 2021,
soit 84,10 %. 

H. Cherfa

Avec un taux de réussite de 81.33 % 
BEM : Tizi Ouzou reste en tête 

Résultats du BEM à Béjaïa
Un taux de réussite de 80,16 % enregistré  
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D'un engagement politique à une réalité palpable
Le Médiateur de la République au sujet des engagements du président de la République

Par Hamid N./APS

D
ans un entretien à
l'APS, M. Ammour a
affirmé que ses nom-
breuses visites dans

différentes wilayas, lui ont permis
de constater «la véritable concré-
tisation des programmes de
développement ordonnés par le
président de la République,
notamment en ce qui concerne
l'éradication des disparités de
développement", relevant que
cela "est également perçu par le
citoyen sur le terrain, en ce sens
que les engagements du prési-
dent de la République sont pas-
sés d'un engagement politique à
une réalité palpable».

Le Médiateur de la
République a indiqué que ses
services étaient destinataires de
nombre de requêtes relatives au
développement local, dont «plus
de 40 % ont été pris en charge,
car ayant trait à la réalisation de
plusieurs projets de développe-
ment à même d'améliorer le
cadre de vie du citoyen».

L'occasion était pour M.
Ammour de saluer le rôle actif de
la Médiature qui, à travers ses
interventions, a contribué à
«lever les obstacles qui entra-
vaient la concrétisation de
nombre de projets d'investisse-
ment, permettant leur entrée en
exploitation et contribuant au ren-
forcement de la dynamique éco-
nomique, en plus d'assurer plu-
sieurs emplois, développant ainsi
l'économie locale». «Grâce aux
directives du président de la
République, les obstacles entra-
vant la réalisation de 900 projets
d'investissements ont été levés,
permettant de créer 52 000
emplois», a-t-il précisé.

M. Ammour a rappelé qu'à
travers ses visites de terrain dans
plusieurs wilayas, il s'était enquis
des différentes préoccupations
des citoyens inhérentes au cadre
de vie ou à l'amélioration de la
qualité du service public, et ce, à
travers l'organisation de ren-
contres directes avec les
citoyens ou avec leurs représen-
tants de la société civile, sous le
slogan «le Médiateur de la
République est proche de vous
pour écouter vos préoccupa-
tions», une image parmi tant
d'autres qui illustre la consolida-
tion de la communication avec
les citoyens et le renforcement
de la démocratie participative. Le
7e engagement du président de
la République qui veut associer
le citoyen, en tant qu'acteur
influent, à travers un dialogue
participatif et une consultation
permanente entre les pouvoirs
publiques et les citoyens, est
ainsi concrétisé.

M. Ammour qui présentait le
bilan d'activité de ses services

depuis le début de l'année, a
indiqué que ces derniers étaient
destinataires, jusqu'au 25 juin,
de «34 727 requêtes relevant de
leur domaine de compétence,
dont 2 464 relatives aux préoccu-
pations de développement local
et 32 263 requêtes relatives aux
notifications des citoyens vic-
times d'erreur de gestion d'un
service public».

Il a fait part également du
«traitement de 94 % de la totalité
des requêtes soumises aux diffé-
rentes administrations et orga-
nismes publics», précisant que
ses services avaient reçu «20
094 réponses de la part des ser-
vices locaux et centraux des dif-
férents départements ministé-
riels, ce qui représente 65 % des
requêtes traitées et transférées».
«1 393 requêtes relatives aux pré-
occupations de développement
local ont été prises en charge,
soit 57 % de la totalité des
requêtes reçues».

S'agissant des 20 094
réponses reçues concernant les
saisines liées aux préoccupa-
tions des citoyens envers diffé-
rentes administrations
publiques, M. Ammour a précisé
que 16 515 réponses étaient
claires, soit 
82 % de l'ensemble des
réponses. «3 579 réponses
étaient superficielles (17,81 %),
et ne comportaient pas de direc-
tives claires, c'est pourquoi mes
services sont en passe de les
réexaminer avec les différents
secteurs ministériels concernés»,
a-t-il ajouté. Le Médiateur de la

République a mis en avant les
principales missions de son ins-
tance, consistant à «écouter et
interagir avec les préoccupations
des citoyens», une tâche qui ne
saurait intervenir qu'à travers
l'amélioration des conditions
d'accueil des citoyens, aux-
quelles le président de la
République accorde un intérêt
extrême.

Il a, dans ce contexte, rappelé
les instructions du président de
la République lors du Conseil
des ministres du 23 octobre
2022, lesquelles appellent au
strict respect du jour de récep-
tion des citoyens, une fois par
semaine, à la réhabilitation du
registre de doléances que le res-
ponsable direct doit impérative-
ment consulter pour connaître
les préoccupations des citoyens
et prendre les mesures qui s'im-
posent.

Soulignant les efforts consen-
tis par son instance pour «renfor-
cer et améliorer les canaux de
communication avec les
citoyens et leur faciliter l'accès
aux services offerts par la
Médiature», M. Ammour s'est
félicité du «lancement d'une pla-
teforme numérique qui évite au
citoyen de se déplacer et lui per-
met de soumettre et de suivre
ses requêtes depuis chez lui,
jusqu'à la réception d'une répon-
se, également sous forme numé-
rique», rappelant «la réception
des citoyens au niveau de 59
délégations aux niveaux local et
central».Le Médiateur de la
République a souligné, par

ailleurs, «l'étroite corrélation
entre ses services et les diffé-
rents secteurs ministériels», esti-
mant que «la coordination étroite
entre toutes les parties ne peut
avoir qu'un impact positif sur la
prise en charge efficace des pré-
occupations des citoyens», ajou-
tant que depuis sa création la
Médiature de la République «a
réussi à établir de bons rapports
avec différents secteurs, des
rapports de plus en plus solides
grâce à une interaction positive
avec toutes les saisines trans-
mises par la Médiature».

Cette synergie s'explique par
le fait que «nous soyons tous
concernés et tenus d'offrir le
meilleur service au citoyen, une
priorité pour le président de la
République», a-t-il souligné.

Dans ce contexte, M. Ammour
a annoncé «la tenue d'une
réunion de coordination pério-
dique, durant la deuxième semai-
ne du mois de juillet, réunissant
des représentants de tous les
départements ministériels, pour
l'examen du bilan réalisé et le
renforcement de la coordination
pour une meilleure qualité du
service public».Il a également fait
état de la conclusion d'accords
avec plusieurs instances telles la

Haute autorité de transparence,
de prévention et de lutte contre
la corruption, le Conseil supé-
rieur de la jeunesse (CSJ) et le
Conseil national des droits de
l'Homme (CNDH).

D'autres rencontres ont été
tenues avec l'Agence algérienne
de promotion de l'investissement
(AAPI), le Conseil du renouveau
économique algérien (CREA) et
l'Union nationale des paysans
algériens (UNPA), «dans le cadre
des efforts d'amélioration des
prestations offertes aux citoyens
et de prise en charge des préoc-
cupations des investisseurs de la
meilleure manière qui soit», a-t-il
ajouté.

Pour M. Ammour, offrir un ser-
vice de qualité au citoyen
«requiert une meilleure perfor-
mance de l'élément humain au
sein de la Médiature qui s'auto-
évalue en permanence et pro-
gramme des sessions de forma-
tion, en veillant à mettre en place
un système de gestion de la qua-
lité qui garantit un traitement plus
performant des requêtes sou-
mises par les citoyens à tous les
services du Médiateur de la
République, aux niveaux central
et local».

H. N./APS

Le Médiateur de la République, Madjid Ammour, s'est félicité,
dimanche, de la cristallisation des engagements du président de la

République, Abdelmadjid Tebboune, passés d'un engagement
politique à une réalité palpable, à travers une véritable concrétisation

des programmes de développement qu'il avait initiés, à l'instar de
l'éradication des disparités en matière de développement et la

définition des contours d'une relance économique prometteuse.

L e premier prix du
concours «Engineering
and innovation challen-

ge», initié par l'accélérateur
public des start-up «Algéria
Venture», a été remporté,
dimanche à Alger, par l'université
Tahri-Mohamed de la wilaya de
Béchar.

La cérémonie de remise du
prix s'est déroulée au stand
d'Algeria Venture, à la Foire inter-
nationale d'Alger (FIA 2023), en
présence des ministres de
l'Enseignement supérieur et de
la Recherche scientifique, Kamel
Baddari, ainsi que le ministre de
l'Economie de la connaissance,
des Start-up et des Micro-entre-
prises, Yacine El-Mahdi Oualid.

Le deuxième prix de ce
concours, marqué par la partici-
pation de 12 universités natio-
nales et 74 étudiants concur-
rents, a été remis à l'université de
Constantine, alors que le troisiè-
me pris a été décroché par l'uni-
versité d'Alger.

Des chèques de 500 000
dinars, 300 000 et 200 000 dinars
ont été remis respectivement au
premier, deuxième et troisième
lauréats de ce concours, organi-
sé pour marquer la deuxième
participation d'«Algeria Venture»
à la FIA. 

L'équipe de l'université de
Béchar, composée d'étudiants
des facultés des sciences
exactes et de technologie, a pro-
posé l’innovation d'un robot intel-
ligent en mesure de diagnosti-
quer des pathologies qui affec-
tent certaines cultures, tandis
que l'équipe de l'université de
Constantine (Frères Mentouri et
Abdelhamid Mehri), composée
d'étudiants des facultés de l'infor-
matique et l'électromécanique,
est parvenue à créer un robot de
gestion des stocks.

L'équipe de l'université
d'Alger, composée d'étudiants
de l'Ecole nationale polytech-
nique d'El Harrach et de l'univer-
sité Alger 1, des facultés de l'in-

formatique et la mécanique, ont
créé un drone automatisé fonc-
tionnant avec l'intelligence artifi-
cielle. Les trois projets présentés
se caractérisent, de l'avis des
professionnels, ingénieurs et uni-
versitaires composant le jury, par
leur «faisabilité technique et
industrielle». Dans une déclara-
tion à la presse, en marge de
cette cérémonie, le ministre de
l'Economie de la connaissance,
des Start-up et des Micro-entre-
prises, Yacine El-Mahdi Oualid, a
félicité les lauréats et concur-
rents, assurant que ce «concours
a permis de découvrir des talents
dans divers domaines parmi les
étudiants des universités natio-
nales». Il a, dans ce sens, souli-
gné que «les innovations présen-
tées sont des projets à travers
lesquels des start-up peuvent
être créées». De son côté, le
ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique, Kamel Baddari, a
assuré que ces concours ont le

mérite d'«inculquer une culture
d'innovation et compétitivité
parmi les étudiants». Il a dans la
foulée ajouté que les lauréats,
ainsi que «les concurrents ont
une grande chance pour créer
leur propre start-up et contribuer
à la création de richesses et
d'une valeur ajoutée dans la rela-
tion université économie».
Organisé en collaboration avec
le ministère de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique et soutenu par des
entreprises publiques et privées
activant dans divers secteurs, le
concours «Engineering and
innovation challenge» vise à «sti-
muler la créativité et l'ingéniosité
des étudiants universitaires»,
souligne Algeria-Venture. 

Il offre également «une plate-
forme pour développer des inno-
vations basées sur l'intelligence
artificielle dans les domaines des
drones, des voitures autonomes
et des bras robotisés», ajoute-t-
on.                                     R. A.

Concours «Engineering and innovation challenge» 

L'université Tahri-Mohamed de Béchar remporte le premier prix 
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Par Salem K. 

A
u cours de cette ren-
contre, les deux par-
ties ont échangé sur
«les travaux du

Sommet de Paris pour une nou-
velle architecture financière mon-
diale et sur le rôle attendu des
institutions financières multilaté-
rales pour le financement du
développement dans son sens le
plus large, à la lumière des défis
multidimensionnels auxquels
sont confrontés notamment les
pays en développement»,
explique la même source.

L'occasion a été mise à profit
pour «discuter de la demande
d'adhésion de l'Algérie à la NBD,
une adhésion qui a été accueillie
favorablement par la présidente
de cette institution et par les
membres de son Conseil des
gouverneurs», ajoute le docu-

ment. Il était question également
d'«échanger sur les modalités
pratiques liées au processus
d'adhésion», a fait savoir le minis-
tère.  «Il convient de signaler, à
cet égard, que notre pays a expri-
mé récemment formellement son
intérêt pour devenir membre de
cette institution financière multila-
térale», a-t-on souligné. Le minis-
tère a, par ailleurs, rappelé que la
NBD a été créée en 2015 par le
Groupe des BRICS, en l'occur-
rence le Brésil, la Russie, l'Inde,
la Chine et l'Afrique du Sud, avec
un capital initial de 100 milliards
USD. Basée à Shanghai (Chine),
la NBD vise «à contribuer à la
croissance et le développement
mondial en contribuant, ainsi, à
répondre aux besoins et aspira-
tions des pays en développe-
ment», explique le communiqué. 

S. K.

Laaziz Faid s'entretient avec Dilma Roussef, présidente
de la Nouvelle banque de développement 

Sommet à Paris pour un nouveau Pacte financier mondial

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, s'est entretenu avec la présidente de la Nouvelle banque de développement
(NBD), Mme Dilma Roussef, en marge de sa participation, en qualité de représentant du président de la République,

Abdelmadjid Tebboune, aux travaux du Sommet pour un nouveau Pacte financier mondial, tenus à Paris (France) les
22 et 23 juin courant, indique, dimanche, un communiqué du ministère.

L e concessionnaire automobile Fiat
El Djazair (relevant du groupe
Stellantis) a signé, dimanche à

Alger, deux conventions de partenariat
avec la Société nationale d'assurance
(SAA) et Alliance Assurance. La première
convention a été paraphée par le P-dg de
la SAA, Youcef Benmicia et le directeur
général de Fiat El Djazair, Hakim
Boutahra, en présence de dirigeants et
cadres des deux entreprises, lors d'une
cérémonie tenue au stand de Fiat El
Djazair, à la Foire internationale d'Alger
(FIA 2023). A la lumière de cet accord,
une série de services seront offerts aux
clients qui sont, à la fois, assurés SAA et
clients Fiat El Djazair. Il s'agit, notamment,
d'«assurer une prestation directe de la SAA
au niveau de chaque showroom Fiat El

Djazair et de veiller à la satisfaction des
clients en assurant écoute et suivi en
continu». Au terme de cet accord, il sera
également procédé à «l'introduction des
outils digitaux modernes et agiles à travers
des solutions assurantielles innovantes
afin de simplifier le processus de prises en
charge et assurer une meilleure qualité
des services». L'accord permet également
de «réaliser les étapes d'expertise et répa-
ration des dommages au niveau des ate-
liers de FIAT, avec règlement des presta-
tions par la SAA» et de «fournir des pièces
de rechange d'origine et une main-
d'œuvre qualifiée homologuée aux
normes». En marge de cette cérémonie, le
P-dg de la SAA, Youcef Benmicia, s'est
félicité de cet accord, assurant que celui-
ci «consolide les synergies positives entre

les deux partenaires leaders dans leurs
marchés respectifs». De son côté, le
directeur général de Fiat  El Djazair, Hakim
Boutahra, a indiqué que cette convention
vient jeter «les fondements d'un partena-
riat de qualité mutuellement bénéfique
entre les deux entités, tout en mettant en
place un cadre de coordination des ser-
vices et d'échange d'expériences de
manière à conjuguer les prestations de
ces deux partenaires, au profit de leur
clientèle». Au même stand, une deuxième
convention de partenariat a été signée
entre Fiat El Djazair et Alliance Assurance,
paraphée par le P-DG de l'assureur privé,
Hassen Khelifati et le DG de Fiat, Hakim
Boutahra. Dans le cadre de ce partenariat,
il sera procédé à la mise en place du ser-
vice tiers payant, baptisé «Pack Sereno»

qui permet de «prendre en charge la répa-
ration des véhicules Fiat ayant subi des
dommages, sans que l'assuré n'ait à se
soucier des démarches administratives».
En vertu de ce partenariat, Alliance
Assurance qui sera présente à travers les
points de vente et showrooms de Fiat,
s'engage à garantir «une  ouverture d'as-
surance optimale» aux véhicules de la
marque italienne qui seront importés et
produits en Algérie. En marge de cette
cérémonie, les deux responsables se sont
félicités de ce partenariat «gagnant-
gagnant», faisant part de leur conviction
quant à l'importance de conjuguer les
efforts pour relever le défi de l'amélioration
continue de la qualité des prestations
fournies à leur clientèle commune. 

F. G.

Concession automobile

Fiat El Djazair signe deux conventions de partenariat
avec la SAA et Alliance Assurance 

L es taux hypothécaires aux
Etats-Unis ont baissé pour
la troisième semaine

consécutive, indique la société à
capitaux privés Freddie Mac.

L'hypothèque à taux fixe de
30 ans était en moyenne de 
6,67 % au cours de la semaine
se terminant le 22 juin, contre
6,69 % la semaine précédente,
précise Freddie Mac.

Il y a un an, le taux fixe à 30
ans était de 5,81 %. Les taux
hypothécaires ont dépassé 5%
pour la première fois depuis
2011 il y a un peu plus d'un an et
sont restés supérieurs à 5 %
pendant presque toute l'année
dernière.

Depuis lors, ils sont montés
jusqu'à 7,08 %, atteint pour la
dernière fois en novembre 2022.

«Les taux hypothécaires ont
de nouveau baissé cette semaine
mais restent élevés par rapport à
la même période l'an dernier»,
note Sam Khater, économiste en
chef de Freddie Mac, dans un
communiqué.

«Les problèmes d'inventaire
persistent car le nombre de mai-
sons existantes à vendre reste
très faible. Cependant, un
rebond récent des mises en
chantier de logements unifami-
liaux est un développement
encourageant qui, espérons-le,
se prolongera tout l'été», ajoute
Khater. Jeudi, un rapport distinct
de la National Association of
Realtors a montré que l'inventai-
re des logements est en-dessous
de près de la moitié des niveaux
d'avant la pandémie.

Plus tôt cette semaine, le
Bureau du recensement a indi-
qué que la construction de loge-
ments avait bondi en mai, aug-
mentant de 21,7 % par rapport à
avril.

Le taux d'un prêt hypothécaire
à taux fixe de 30 ans a été volatil
au milieu d'indicateurs écono-
miques à la traîne et des
récentes décisions de la Réserve
Fédérale (Fed) sur les taux.

Toutefois, les bonnes nou-
velles concernant la construction
de nouveaux logements et l'infla-
tion contribuent à faire baisser
les taux d'intérêt.

«Alors que l'indice global des
prix à la consommation a chuté
de manière significative en mai à
4 %, l'IPC de base – qui com-
prend les biens et services à l'ex-

clusion des aliments et de l'éner-
gie volatils – n'a pas reculé autant
que l'inflation globale ces der-
niers mois, créant une situation
troublante pour les décideurs»,
relève Jiayi Xu, économiste chez
Realtor.com.

«Dans les mois à venir, nous
pourrions assister à un ralentis-
sement plus rapide de l'inflation
car la croissance de l'indice du
logement, le principal contribu-
teur à la croissance de l'inflation,
a dépassé son pic et a commen-
cé à baisser en avril», ajoute-t-
elle.

La semaine dernière, la Fed a
choisi de ne pas augmenter son
taux directeur, préférant attendre
des données supplémentaires et
de voir comment les récentes
hausses de taux influencent la

croissance des prix et l'économie
dans le but de ramener l'inflation
à 2 %.

La Fed ne fixe pas directe-
ment les taux d'intérêt que les
emprunteurs paient sur les prêts
hypothécaires, mais ses actions
les influencent. Les taux hypo-
thécaires ont tendance à suivre
le rendement des bons du Trésor
américain à 10 ans, qui évoluent
en fonction d'une combinaison
d'anticipation des actions de la
Fed et des réactions des inves-
tisseurs.

Lorsque les rendements du
Trésor augmentent, les taux
hypothécaires augmentent éga-
lement, lorsqu'ils baissent, les
taux hypothécaires ont tendance
à suivre.

R. E. 

USA

Baisse des taux hypothécaires pour la troisième semaine consécutive 
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Par Yanis H.

L
es promotions sor-
tantes, dimanche, de
l'Ecole supérieure de
l'Administration militai-

re, concernent la 3e promotion de
commandement et état-major, la
77e promotion des cours de per-
fectionnement des officiers, la
12e promotion de spécialité de
l'administration militaire, la 13e

promotion des élèves officiers en
exercice formation en licence et
la 4e promotion des cours de
recyclage en administration mili-
taire.

Le directeur central de
l'Intendance au ministère de la
Défense nationale, le général
Hadj Bouseldja, a présidé l'ins-
pection des carrés élèves diplô-
més, des cérémonies de presta-
tion de serment, la cérémonie de
remise des grades aux diplômés
dont des officiers de pays frères
et amis, à la remise du drapeau

national de la promotion sortante
à la suivante, avant d'accepter la
demande de la promotion sor-
tante en la baptisant au nom du
Chahid Baghdad Mohamed.

Intervenant à cette occasion,
le commandant de l'ESAM
«Akhamoukh-Hadj-Moussa», le

général Gherbi Ahmed, a mis
l'accent sur la bonne formation,
homogène reçue par les élèves
diplômés, lors de la période de
formation théorique et pratique,
tout en recevant les connais-
sances militaires et scientifiques
de la part de formateurs et ensei-

gnants compétents, leur permet-
tant d'«assumer leurs missions
nobles avec professionnalisme»,
et les a appelés à «déployer les
efforts pour défendre la souverai-
neté du pays, sa sécurité et sa
stabilité».

Le même intervenant a salué
la prise en charge accordée par
l'Armée nationale populaire
(ANP) au secteur de la formation
militaire, qui permet aux respon-
sables de ce secteur d'assumer
leurs missions avec efficacité.

Le général Hadj Bousseldja a
rendu hommage à la famille du
martyr Baghdad Mohamed qui a
donné son nom à la promotion
sortante.

Baghdad Mohammed est né
en 1937 dans le quartier de Sidi
Houari à Oran, et a rejoint l'orga-
nisation civile du Front de libéra-
tion nationale en 1957. 

Il a participé à plusieurs opé-
rations de fida avec des compa-

gnons, avant de rejoindre offi-
ciellement l'Armée de libération
nationale en 1960, où il s'est dis-
tingué par son courage et sa
rigueur.

Le martyr est tombé au
champ d'honneur le 18 juillet
1961, lors d'une bataille dans la
commune de Matmor, dans la
wilaya de Mascara.

Pour rappel, l'Ecole supérieu-
re d'administration militaire a été
créée en 1968 dans la région de
Beni Messous à Alger et a
fusionné, en 1971, avec l'Ecole
de formation technique et de
ravitaillement d'El Harrach, pour
être transférée en 1975 à son
emplacement actuel à la ville
d'Oran. Elle a connu plusieurs
mutations, avant d'être rebapti-
sée en 2008 comme «Ecole
supérieure d'administration mili-
taire». 

Y. H.

U n taux de 76,72 % de requêtes de
la wilaya de Mascara ont été régu-
larisés depuis le début de l'année

jusqu'à la mi-juin en cours par la déléga-
tion locale du médiateur de la République,
a-t-on appris, dimanche, du délégué local,
Hamadou Lazhar.

La délégation locale, a souligné M.
Hamadou lors d'une journée d'étude sur
«la réactivation du registre de doléances
et son rôle dans l'amélioration du service
public», a régularisé, en collaboration
avec les différentes instances et adminis-
trations publiques de la wilaya, du début
de l'année jusqu'à la mi-juin en cours,
76,72 % des requêtes de citoyens sur un
total de 2 791 doléances reçues durant la
même période. Il a précisé que ce taux
«est une réponse significative des admi-
nistrations et des instances publiques aux
préoccupations des citoyens» qui s'articu-

lent autour des prestations de service
public, l'habitat public locatif, l'emploi et le
développement local.

Il a souligné que la délégation locale
du médiateur de la République a effectué,
en compagnie de l'Inspection générale de
la wilaya, du début de l'année jusqu'à la
mi-juin, 25 sorties au niveau des adminis-
trations, instances et entreprises
publiques, pour s'enquérir du service
public fourni au citoyen, ainsi que des
registres de doléances pour connaître les
préoccupations et les revendications des
citoyens.

Hamadou Lazhar a ajouté que son ins-
tance a accueilli, depuis le début de l'an-
née dernière à ce jour, plus de 800 000
citoyens pour écouter leurs préoccupa-
tions et propositions, notamment celles
liées à l'amélioration de la qualité du ser-
vice public. Pour sa part, le wali, Omar

Rabhi, a annoncé, lors de cette rencontre,
l'installation, dernièrement, d'une cellule
de suivi des doléances et préoccupations
des citoyens, comprenant des représen-
tants de la délégation locale du médiateur
de la République, l'Inspection générale
de la wilaya, dont le travail repose sur le
suivi minutieux pour répondre aux préoc-
cupations du citoyen inscrites au registre
de doléances des administrations, ins-
tances publiques et ceux fournis par la
délégation locale.

Le responsable de l'exécutif de la
wilaya a salué les efforts déployés par la
délégation locale en matière de travail de
proximité mené en direction des citoyens,
visant la prise en charge de leurs préoc-
cupations et leur suivi.

Pour sa part, Dr Bahlouli Abou El
Fadhl, de l'université Mustapha-
Stambouli de Mascara, a indiqué que

l'établissement d'un registre de
doléances dans les administrations, les
organismes et les entreprises publiques
permet de «renforcer la confiance entre le
citoyen et l'administration et consolide la
démocratie participative», soulignant que
la création de délégations du médiateur
de la République renforce cette confiance
et contribue à améliorer la qualité du ser-
vice public.

Cette journée d'étude, organisée par la
délégation locale du médiateur de la
République, en coordination avec les ser-
vices de la wilaya, a réuni les chefs des
daïras et des présidents des communes
de la wilaya, les directeurs exécutifs, ceux
chargés du suivi du dossier des réclama-
tions des citoyens, ainsi que des cadres et
employés de plusieurs organismes et
entreprises publiques. 

Mahi Y.

Délégation du médiateur de la République à Mascara 

Régularisation de 76 % des requêtes des citoyens

C' est à l'hôtel «Hyproc»
des Sablettes, dans la
commune de

Mostaganem, qu’a été célébrée
la Journée internationale du tou-
risme, coïncidant avec le 25 juin
de chaque année. Une cérémo-
nie co-organisée par la Direction
du tourisme et le Laboratoire des
études de l'information et de la
communication de l'Université
Abdelhamid-Ibn-Badis de
Mostaganem. A cette cérémonie
a assisté le wali, Aissa Boulahya,
auquel on a présenté un aperçu
sur la nouvelle vitrine touristique
arrêtée par les services du minis-
tère. Cette page de promotion
du tourisme national réserve à la

wilaya de Mostaganem un folio
avec 81 circuits touristiques, ce
qui la classe comme deuxième
wilaya après Alger. Le directeur
du tourisme s'est exprimé sur
ces circuits qui s'orientent vers
une diversité de choix.
Cependant,  le wali a considéré
que ces circuits sont amélio-
rables et souhaité mettre en
valeur d'autres sites qui sont
incontestablement des atouts
très attractifs au niveau de la
wilaya. Par ailleurs,  le chef de
l'exécutif a pensé aussi aux non
utilisateurs d'internet pour leur
faire parvenir l'information par
d'autres moyens. Le directeur a
également présenté  à l'assistan-

ce les applications qui consistent
en l'échange d'informations entre
la Direction et les établissements
hôteliers et les agences de
voyages. Pour revenir  sur la
journée, celle-ci a été étoffée par
une des thématiques les plus
importantes de la promotion du
secteur qui tournera autour du
marketing touristique, considéré
comme l'axe nodal de l'activité.
Docteur Larbi Bouamama, en sa
qualité de coorganisateur de
cette journée d'étude,  a évoqué
dans son allocution les moyens
de communication qui serviront
à vendre l'attractivité touristique
de la wilaya. A ce titre, il s'est
exprimé sur les objectifs du mar-

keting touristique et  sur ses axes
fondamentaux susceptibles de le
valoriser en tant que secteur. Il a
ajouté que cet objectif requiert la
mise en place d'une stratégie
coordonnée par l'ensemble des
professionnels du tourisme, sou-
tenu par les professionnels de la
communication. D'un autre côté,
le Docteur a considéré que le
tourisme doit aussi s'appuyer sur
le marketing numérique mais
aussi sur le potentiel des médias.
Une stratégie, ajoutera-t-il, qui
s'inscrit sur la feuille de route de
la politique du secteur et qui doit
prendre en compte tous le
potentiel dans sa diversité.
Mostaganem, cette wilaya côtiè-

re, balnéaire de vocation,
accueillante par ses potentiels
naturels et par ses atouts touris-
tiques, se fraie un chemin vers
un standing des plus enviables.
Cette journée d'étude  a été  cou-
ronnée de conférences mettant
en exergue le rôle et l'importance
de la communication dans la
promotion des offres touris-
tiques. C'est en valorisant  les
moyens d'information que l'on
aspire à des avancées du sec-
teur et c'est justement cette
contribution de l'Université qui se
place sur l'échiquier  par des
thèmes de recherches et des
projets de strats-up.

Lotfi Abdelmadjid 

Mostaganem 

Le tourisme fête sa journée internationale par des avancées remarquables

Sortie de cinq promotions de l'Ecole supérieure
de l'Administration militaire 

Oran 

Le directeur central de l'Intendance au ministère de la Défense nationale, le général Hadj Bouseldja, a présidé,
dimanche à l'Ecole supérieure de l'Administration militaire «Akhamoukh-Hadj-Moussa» d'Oran de la 2e Région

militaire, la cérémonie de sortie de cinq promotions.
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Par Abla Selles 

U
n programme commé-
moratif varié, compre-
nant une exposition
permanente sur

l'œuvre et la vie du poète et
chanteur ainsi que des confé-
rences, a été concocté à l'occa-
sion de ce 25e anniversaire de
l'assassinat de Lounès matoub à
Thala Bouanane. 

Dès les premières heures de
la matinée, la demeure de l'artis-
te, qui abrite la fondation épony-
me, s'est avérée exiguë pour
contenir la foule, composée en
majorité de jeunes, venus se
recueillir à sa mémoire et lui
rendre hommage.

Un quart de siècle après son
assassinat, le poète-chanteur est
toujours présent dans l'esprit de
la jeunesse qui, pour beaucoup,
sont nés après son assassinat.

Dans une déclaration à la
presse, à l'occasion, Malika
Matoub, la sœur de l'idole des
jeunes, a affirmé que son frère
«n'était qu'un poète et un chan-
teur, qui avait certes une cause,

la promotion de tamazight, mais
qui n'aurait jamais voulu que son
œuvre artistique soit utilisée par
des aventuriers pour déstabiliser
l'unité de l'Algérie». 

«Lounès n'a jamais appelé à la
violence, celui qui appelle à la
violence n'a pas à utiliser
Matoub», a-t-elle dit, ajoutant que
«tamazight fait partie de notre
identité et doit unir tous les
Algériens, car nous savons que
les ennemis de l'Algérie en font
leur starter quand ils cherchent à
déstabiliser notre pays».  

Né le 24 janvier 1956, Lounès
Matoub, poète, auteur composi-
teur et chanteur, était l'auteur
d'une discographie prolifique,
qui, avec sa voix rauque et mélo-
dieuse et ses textes tranchants,
continue de fasciner et d'inspirer
les jeunes artistes. 

Il a été assassiné par un grou-
pe terroriste le 25 juin 1998, à
l'âge de 42 ans, sur une route
menant à son village. Sa femme
et sa belle-sœur qui étaient en sa
compagnie avaient été blessées
lors de cet attentat.

A. S. 

Vibrant hommage rendu 
à Matoub Lounès 

A Taourirt Moussa, son village natal situé au sud de Tizi ouzou et à l'initiative de la fondation portant son nom,
un vibrant hommage a été rendu dimanche à la mémoire du poète et chanteur Lounès Matoub, assassiné 

le 25 juin 1998. 

U n théâtre de plein air
d'une capacité de 1 500
places sera mis en servi-

ce à Khenchela le 5 juillet pro-
chain, à l'occasion de la 61e fête
de l'Indépendance et de la
Jeunesse, apprend-on,

dimanche, du directeur local de
la culture et des arts, Mohamed
El Allouani.

Cette structure, actuellement
au stade d'ultimes retouches,
vient de recevoir le lot du maté-
riel bureautique et des équipe-

ments de sonorisation et d'éclai-
rage d'un coût de 25 millions
DA, a précisé le même respon-
sable. La Direction de la culture
a ainsi prévu d'y tenir plusieurs
activités culturelles et artistiques
pour la saison estivale 2023, de

sorte à favoriser l'activité cultu-
relle et accueillir les productions
des troupes théâtrales, selon la
même source.

Inscrit il y a 15 ans, ce projet
a connu plusieurs arrêts avant
d'être relancé en 2022, mobili-

sant une enveloppe financière
de 130 millions DA, a précisé M.
El Allouani.

Ce théâtre de plein air sera
une annexe à la Maison de la
culture Ali-Souaïhi qui en assu-
rera la gestion et l'exploitation
dès sa réception, a précisé le
directeur de la culture et des
arts. L. B.

Khenchela

Mise en service du théâtre de plein air le 5 juillet 

Tizi-Ouzou

AGEND’ART

Salle Ibn Khaldoun
Jusqu'au 2 juillet :

Projection du film «La Dernière
Reine» de Adila Bendimerad et

Damien Ounouri 
1er et 2 juillet à 15h30 :

Projection du long-métrage
«Élémentaire» (2023)
Palais de la culture 

Moufdi-Zakaria
Du 12 au 15 juillet :

Festival du rire d'Alger Algé'Rire

D es artistes de Rélizane
ont remporté quatre Prix
lors du Festival national

de théâtre de marionnettes de
Ain Témouchent. Il s'agit du Prix
du meilleur marionnettiste, le
meilleur scénario, la meilleure
mise en scène et le meilleur tra-
vail intégré. Le prix du jury a été
décerné à une troupe de la
wilaya d'Ain Témouchent.

Organisée cette année du 21
au 25 juin courant, la troisième
édition du Festival national de

théâtre de marionnettes de Ain
Témouchent a enregistré une
forte affluence du public de diffé-
rentes tranches d'âge. 

Après des spectacles chaleu-
reusement applaudis par le
public, cette édition a été clôturé
dimanche en présence du direc-
teur de la culture de la wilaya
d'Ain Témouchent, de nom-
breuses personnalités artistiques
et culturelles ainsi que les partici-
pants aux différents ateliers. Les
groupes de théâtre qui ont pris

part à cet évènement, les expo-
sants et les animateurs des ate-
liers de formation ont salué les
organisateurs qui ont mis en
place tous les moyens humains
et materiels pour le bon déroule-
ment de ce festival. 

Pour sa part, le président du
jury a lu les recommandations de
cette édition, dans lesquelles il a
salué les efforts déployés par le
ministère de la Culture et des
Arts pour soutenir et promouvoir
ce genre artistique. L'intervenant

a appelé, entre autres, les partici-
pants à la formation continue afin
d'affiner les talents et améliorer la
qualité des prestations. 

Des certificats ont été distri-
bués à cette occasion aux parti-
cipants.

Organisé sous le slogan
«Théâtre de marionnettes : plaisir
et créativité», cet évènement a vu
la participation de plusieurs
troupes et coopératives artis-
tiques actives dans cet art. 

L. B.

Festival national de théâtre de marionnettes 

Quatre prix pour les artistes de Relizane 

C' était un retour souhaité
par beaucoup de fans.
Quavo et Offset, du

groupe Migos, se sont réunis
pour la première fois sur scène
depuis la mort du troisième
membre du trio, Takeoff, au mois
de novembre. 

Et c'est lors de la cérémonie
des BET Awards, qui s'est dérou-

lée dans la nuit du 25 au 26 juin
au Microsoft Theatre de Los
Angeles, que les deux rappeurs
ont fait leur apparition.

Pendant leur performance,
Quavo et Offset ont chanté plu-
sieurs des chansons à l'origine
de leur succès comme Bad and
Boujee (2016) - en collaboration
avec Lil Uzi Vert - ou encore

Hotel Lobby (2022).
Les trois rappeurs ont des

liens familiaux : Quavo est l'oncle
de Takeoff, et ce dernier est le
cousin de Offset. Depuis la dis-
parition de Takeoff, plusieurs
rumeurs annonçaient la fin du
groupe Migos. 

Les fans du groupe ne s'atten-
daient pas à cette réunion surpri-

se, alors ils ont partagé leur réac-
tion sur les réseaux sociaux.

Takeoff, de son vrai nom
Kirsnick Khari Ball, a été tué par
balle à l'extérieur d'un bowling de
Houston au petit matin du 1er
novembre. 

Il avait 28 ans. Quelques jours
après le drame, plus de 20 000
personnes lui avaient rendu

hommage à la State Farm Arena
d'Atlanta, sa ville natale.

Quavo avait déjà rendu hom-
mage à Takeoff lors de la céré-
monie des Grammys, en février.
Il avait aussi publié une lettre,
supprimée depuis, sur
Instagram, qualifiant Takeoff "
d'ange ".

R. I.

Pour la première fois depuis la mort de Takeoff

Quavo et Offset redonnent vie à Migos 
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Par Rosa C.

S
elon des résultats
«presque définitifs»
annoncés par le
Tribunal suprême élec-

toral (TSE) hier matin, l'ex-
Première Dame Sandra Torres,
favorite des sondages, arrive en
tête des 22 candidats avec 
15,12 % des voix, bien loin
cependant des 21,3 % d'inten-
tion de vote dont elle était crédi-
tée par l'Institut Prodatos.

Le député Bernardo Arevalo,
fils du premier président démo-
cratiquement élu du pays,
déjoue tous les pronostics en
remportant 12,20 % des suf-
frages : il n'était placé qu'en 8e

place par l'enquête d'opinion,
avec 2,9 % des intentions de
vote. Les deux candidats à un

mandat de quatre ans non
renouvelable à la tête de l'État
devront être départagés le 20
août lors d'un second tour.

«Quel que soit (mon adversai-
re) nous allons gagner», a décla-
ré Mme Torres, dont c'est la qua-
trième tentative et qui a échoué
au 2d tour lors des deux derniers
scrutins. Avec deux finalistes
sociaux-démocrates, l'élection
de cette année marquera une
rupture après trois présidences
de droite successives : Otto
Perez (2012-2015), Jimmy
Morales (2016-2020 et le prési-
dent sortant Alejandro
Giammattei.

Un peu plus de 40 % des 9,4
millions d'électeurs inscrits se
sont abstenus (37,84 % voici
quatre ans). Surtout, 17,4 % des

votants ont glissé un bulletin nul
dans l'urne, contre 4,1 % lors de
la précédente élection, tandis
que près de 7 % ont voté blanc.

Le scrutin de dimanche s'est
déroulé en général dans le
calme, même si des incidents
ont éclaté dans deux localités de
la banlieue de la capitale sur
fond d'accusations de fraude.

Mme Torres a dénoncé des
«achats de vote» par le parti
conservateur Vamos (allons) du
président sortant, dont le candi-
dat Meme Conde a obtenu une
surprenante 3e place avec près
de 8 % des suffrages.

Trois favoris, dont une diri-
geante des peuples autochtones
maya, ont été écartés de la com-
pétition et les Guatémaltèques
ne se font guère d'illusions sur la
possibilité de changer la réalité
de leur pays gangréné par la cor-
ruption, la misère et la violence
des bandes criminelles.

«Nous votons avec enthou-
siasme, et après avec les prési-
dents c'est toujours la même
chose», a déclaré à l'AFP Maria
Chajon, une électrice âgée de 53
ans de San Juan Sacatepequez,
une localité à la population majo-
ritairement autochtone, à une
trentaine de kilomètres à l'ouest
de la capitale.

Le président sortant
Giammattei (droite) est désa-
voué à 76 % dans les sondages,
au terme d'un mandat marqué
par la répression contre les
magistrats et les journalistes qui

dénonçaient la corruption.
Un total de 22 candidats se

présentaient aux suffrages des
9,4 millions d'électeurs inscrits,
désabusés après l'exclusion du
scrutin par la justice ou le
Tribunal suprême électoral des
favoris des sondages, dont
Thelma Cabrera (gauche) appar-
tenant à la population autochto-
ne maya qui représente environ
45 % du corps électoral.

Ces évictions ont semé le
doute sur la loyauté du scrutin et
sur l'impartialité des institutions,
accusées de manœuvrer pour
préserver un régime autoritaire et
corrompu fondé sur la coopta-
tion par les élites dirigeantes.

Durant le mandat du prési-
dent Giammattei, une dizaine
d'anciens procureurs anticorrup-
tion ont été arrêtés tandis que
d'autres ont été contraints à l'exil.

Ces magistrats avaient tra-
vaillé avec une mission de l'ONU
contre l'impunité qui a révélé de
retentissants scandales entre

2007 et 2019, dont l'un a débou-
ché sur la démission et à l'arres-
tation d'un chef de l'État.

«Toutes les institutions de 
l'État, y compris le processus
électoral, sont manipulées par
des groupes de pouvoir liés à la
corruption et au pouvoir tradition-
nel de l'oligarchie», assure à
l'AFP Edie Cux, directeur de l'an-
tenne locale de l'ONG anticor-
ruption Transparency
International.

Le Guatemala est l'un des
pays les plus inégalitaires
d'Amérique latine, juge la
Banque mondiale, avec 10,3 mil-
lions de ses 17,6 millions d'habi-
tants qui vivent sous le seuil de
pauvreté et un enfant sur deux
qui souffre de dénutrition chro-
nique selon l'ONU.

Enfin, des bandes criminelles
sèment la terreur dans un pays
où le taux de meurtres, qui s'éta-
blit à 17,3 pour 100 000 habi-
tants, est le triple de la moyenne
mondiale.                         R. C.

Présidentielle au Guatemala

Second tour inattendu entre 
deux sociaux-démocrates
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A la surprise générale, ce sont deux sociaux-démocrates, Sandra Torres et l'inattendu Bernardo Arevalo, qui
s'affronteront au second tour de la présidentielle, après un premier tour marqué par une forte abstention et un grand

nombre de bulletins nuls qui reflètent l'ampleur de la défiance des électeurs.

Q
uelques mois après la victoire d'Emmanuel Macron à
l'élection présidentielle de 2022, plusieurs observa-
teurs politiques s'interrogeaient déjà sur l'avenir de la
macronie. Car ce mouvement politique créé en 2016

ne peut survivre sans son patron qui devrait quitter l'Élysée en
2027 après avoir effectué sa limite de deux mandats consécutifs.
Un départ qui inquiète la myriade de personnalités politiques qui
n'existent aujourd'hui que grâce à lui. Plusieurs noms avaient
d'ailleurs commencé à circuler pour lui succéder à la tête de l'État,
dont celui de Gerald Darmanin ou encore d'Édouard Philippe. «Le
moment venu, Emmanuel Macron choisira Jean Castex pour lui
succéder plutôt qu'Edouard Philippe», a toutefois confié il y a
quelques semaines un proche du Président. Mais aucune de ces
personnalités n'enthousiasme vraiment, que ce soit du côté du
public ou du côté de la macronie. Or, une autre solution semble
avoir été choisie par le camp Macron. En effet, l'idée d'un change-
ment de la Constitution pour autoriser un troisième mandat
semble faire son chemin parmi les proches du président de la
République. Et si Richard Ferrand, ex-président de l'Assemblée
Nationale, a émis cette possibilité avant de se rétracter rapide-
ment après avoir reçu un déluge de critiques, d'autres personna-
lités macronistes championnent désormais ouvertement l'idée
d'un troisième quinquennat. Roselyne Bachelot soutient ainsi la
«réflexion globale» sur les institutions, récemment lancée par
Richard Ferrand dans les colonnes du «Figaro». «Tout le monde
est d'accord pour une troisième candidature d'Emmanuel
Macron», a affirmé l'ancienne ministre de la Culture, disant citer
«ceux qui veulent le réélire et ceux qui veulent le battre». Opposé
à «la limitation du mandat présidentiel dans le temps», l'ancien pré-
sident du Parlement a appelé à revenir sur la réforme constitution-
nelle de 2008, ainsi que sur «tout ce qui bride la libre expression
et la souveraineté populaire». «Tout le monde peut se retrouver
dans cette proposition de Richard Ferrand, qui n'a pas pour but
d'offrir un troisième mandat à Emmanuel Macron, mais une troisiè-
me candidature», a soutenu Roselyne Bachelot. À quatre ans de
la prochaine élection présidentielle, l'hypothèse d'une réforme
constitutionnelle permettant à Emmanuel Macron de rempiler en
2027 semble hautement improbable, voire franchement impos-
sible. Au grand dam de ses «opposants», qui auraient pu, selon
l'ex-élue du Maine-et-Loire, en profiter pour «lui régler son comp-
te». Pas sûr que les Français pour leur part, qui voient leur pouvoir 
d'achat s'étioler et subissent les ravages de l'inflation sur tous les
pans de leur vie, soient disposés à écouter les lamentations des
proches de Macron. Surtout après s'être vu imposer une réforme
des retraites, largement impopulaire, et dont l'efficacité sur le long
terme a été remise en cause par plusieurs économistes. Reste à
voir si les membres du sérail macroniste continueront à faire leur
lobbying, au résultat très incertain, dans les médias, ou si Macron
lui-même se choisira un successeur qui, espère-t-il peut-être, pro-
fitera des lacunes de l'opposition qui lors des deux dernières élec-
tions présidentielles s'est vue incapable de présenter des candi-
dats crédibles et charismatiques pour le contrer.  F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Lobbying
Commentaire 

L a junte au pouvoir en
Birmanie a annoncé avoir
brûlé hier pour près d'un

demi-milliard de dollars de stu-
péfiants, tout en admettant son
incapacité à enrayer la hausse
de la production et du trafic de
drogues dans le pays.

Des piles d'héroïne, de can-
nabis, de méthamphétamine et
d'opium ont été incendiées à
Rangoun, avec des flammes de
la taille d'un homme, ont rappor-
té des journalistes de l'AFP, dans
le cadre d'une opération annuel-
le marquant la Journée interna-
tionale contre l'abus et le trafic
de drogues. La télévision officiel-
le a également diffusé des
images de bûchers ailleurs dans
le pays. Au total, l'équivalent de
446 millions de dollars sont par-
tis en fumée, selon les respon-
sables de la junte militaire.

«Même si d'innombrables toxi-
comanes, producteurs, trafi-
quants et cartels ont été arrêtés
et poursuivis en justice, la pro-
duction et le trafic de drogue
n'ont pas du tout diminué», a
déclaré dans un rare aveu d'im-
puissance le chef de la lutte anti-

drogues, Soe Htut, au journal
officiel «Global New Light of
Myanmar». La région frontalière
du «Triangle d'or» entre la
Birmanie, le Laos et la Thaïlande,
est depuis longtemps un foyer
de production et de trafic de
drogues illicites, en particulier de
méthamphétamine et d'opium.

Cette région comprend l'État
Shan, première source de
méthamphétamine en Asie du
Sud-Est selon les Nations unies,
qui abrite une mosaïque de
groupes ethniques rebelles et de
milices alliées à l'armée.

Les militaires, qui ont chassé
un gouvernement élu et pris le
pouvoir en 2021, n'ont pas l'in-
tention de mettre un terme à ce
commerce lucratif, selon les ana-
lystes. Les militaires sont «en fait
le cartel de protection ultime de
ce commerce, et ce, depuis de
nombreuses années», a déclaré
à l'AFP l'expert indépendant
David Mathieson.

Les Nations unies ont fait état
de saisies records de 23 tonnes
de méthamphétamine l'an der-
nier en Birmanie. Les prix de
gros et de détail de la métham-

phétamine dans toute l'Asie du
Sud-Est sont en baisse, voire ont
atteint des prix bas records,
selon l'Office des Nations unies
contre la drogue et le crime
(ONUDC). «Les réseaux de trafi-
quants régionaux les plus puis-
sants sont en mesure d'opérer
avec un degré élevé de certitude
qu'ils ne peuvent être et ne
seront pas arrêtés», indique
l'ONUDC.

La production de pavot a éga-
lement augmenté de façon spec-
taculaire après le coup d'État, a
déclaré l'ONUDC en janvier, les
troubles politiques et écono-
miques ayant poussé les agricul-
teurs à se tourner vers cette cul-
ture. Selon les Nations unies, la
culture du pavot à opium en
Birmanie couvre aujourd'hui un
peu plus de 40 000 hectares, soit
environ la moitié de la taille de la
ville de New York (États-Unis).
Les autorités de la Thaïlande,
pays voisin de la Birmanie, ont
également annoncé avoir détruit
32 tonnes de drogues, principa-
lement de la méthamphétamine,
représentant une valeur d'envi-
ron 607 millions de dollars.

La junte se dit impuissante face à la hausse 
du trafic de drogues

Birmanie
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Mise à Jour de la Ligue I Mobilis/JS Saoura-USMA

Les Rouge et Noir 
pour confirmer 

Par Mahfoud M.           

A
près avoir remporté le
derby algérois face au
Mouloudia d'Alger, la
formation usmiste ten-

tera de prouver sa bonne santé
et confirmer son retour en force.
Même si elle est assurée de dis-
puter une compétition africaine
la saison prochaine, après avoir
décroché la Coupe de la CAF,
l'équipe algéroise se donnera
quand même à fond pour termi-
ner sur le podium et prendre la
deuxième ou la troisième place.
Il s'agira d'abord de garder de la
distance vis-à-vis de ses deux

concurrents directs que sont le
MCA et l'ESS et prendre, seule,
cette troisième place, avant de
s'attaquer au CSC. Toutefois, la
mission ne sera pas facile face
à une bonne équipe de la JSS
qui se donnera à fond pour
l'emporter à domicile, d'autant
plus que les gars de la Saoura
souhaitent terminer la saison
sur le meilleur classement pos-
sible. Il faut savoir que l'USMA
évoluera sans son international
Belaïd, qui vient de perdre sa
grand-mère et ne sera donc pas
présent lors de ce match.
Toutefois, le coach Benchikha
devrait trouver la solution pour

aligner les joueurs les plus
aptes et les plus disposés à tout
donner lors de cette importante
rencontre. Les Sudistes ont
rarement laissé filer des points
at home et restent intraitables
chez eux, mais cette fois-ci ils
auront affaire à la bonne équipe
de l'USMA.  La FAF a désigné le
referee Touabti pour diriger la
rencontre et qui sera assisté de
Bouzit et Belaghema. Le plus
important est que le match se
joue dans un fair-play total et
présente un bon rendement au
public qui sera présent sans
doute en force. 

M. M.  

L'USM Alger donnera la réplique cet après-midi à la JS Saoura au
stade du 20-Août-1955 de Béchar, dans un match qui se jouera pour

le compte de la mise à jour de la Ligue I Mobilis. 

Les Rouge et Noir
joueront à fond à Béchar
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La sélection algérienne de basket-ball (seniors messieurs) a raté
la qualification à la phase finale du Championnat d'Afrique des
joueurs locaux AfroCan-2023 (7-16 juillet en Angola), en dépit de sa
victoire devant la Tunisie sur le score de 70 à 68, (mi-temps : 34-33),
lors de la deuxième confrontation des éliminatoires de la Zone 1, dis-
putée dimanche à la salle omnisport de Staouéli (Alger). Condamnés
à s'imposer avec un écart supérieur à sept points, après la défaite
(42-49) concédée lors de la première manche disputée vendredi, les
basketteurs algériens n'ont pas réussi à trouver les solutions offen-
sives pour renverser une équipe tunisienne bien en place défensive-
ment et répétant ses gammes sans trembler, pour décrocher une
qualification logique à la phase finale de l'AfroCan 2023. Dans un
match intense disputé de bout en bout, avec 20 changements de
leader au tableau d'affichage, le Cinq algérien encore une fois en
maladresse aux tirs à trois points avec seulement 29 % de réussite,
s'est appuyé sur le jeu en transition et ses joueurs intérieurs en
attaque placée, à l'image de Belliche (10 points) et Benzaim (11
points), pour rester au contact de la Tunisie qui a bouclé le premier
quart-temps avec deux points d'avance (18-16). Gênée par la défen-
se en zone de la Tunisie, l'équipe algérienne est tout de même par-
venue à repasser devant, grâce à l'agressivité de ses ailiers, dont
Ammour (16 pts) et Merahi (11 pts), rejoignant les vestiaires avec 1
point d'avance (34-33). En deuxième mi-temps, les protégés
d'Ahmed Bendjabou sont passés en défense homme à homme sur
tout le terrain pour tenter de déstabiliser leurs adversaires, réussis-
sant à prendre six points d'avance (61-55) à cinq minutes du coup de
sifflet final. Puis (70-64) à 1mn 20 secondes, poussant le coach tuni-
sien, Walid Zrida, à prendre un temps-mort pour faire souffler ses
joueurs. Solides défensivement et adroits aux lancers francs (60 %),
les Tunisiens ont même réussi à réduire l'écart à deux points (68-70),
s'assurant la qualification face à des Algériens trop précipités en
attaque, qui ont concédé des pertes de balles fatales dans le money
time.  

Basket-ball/Qualifications AfroCan 2023 (Zone 1 - Retour) 
L'Algérie éliminée en dépit de sa victoire

face à la Tunisie 

L e président de la JS
Saoura, suspendu pour
deux ans par la commis-

sion de discipline de Ligue de
football professionnel il y a dix
jours, a vu sa sanction levée à la
veille de l'Assemblée générale
de la FAF. C'est l'intéressé lui-
même qui l'a expliqué alors qu'il
se trouvait à l'hôtel où se dérou-
lait l'Assemblée générale ordinai-
re de la fédération à laquelle il a
pris part en tant que membre

représentant son club.
Mohamed Zerouati a expliqué
que sa sanction a été levée
dimanche par la FAF.

Le président de la JS Saoura
qui a été accueilli par l'ancien
vice-président de la FAF, Amar
Bahloul, s'est aussi affiché avec
Abdelhakim Serrar, président de
l'ES Sétif. Le trio a semblé faire
office d'une opposition inoffensi-
ve à l'actuelle direction fédérale.

Par ailleurs, la présence de

l'ancien président de la fédéra-
tion, Amara Charafeddine, a
aussi intrigué, ayant démission-
né de son poste, il ne peut plus
être membre de l'AG, selon le
règlement fédéral. Il aurait pu
être là en tant que représentant
du CRB dont il est l'actionnaire
majoritaire via la société Madar,
or c'est l'actuel président du
club, Mehdi Rabehi, qui repré-
sente le triple champion
d'Algérie en titre.

Les bilans de Zefizef
adoptés

Les bilans moral et financier
de la première année du règne
de l'actuel président de la FAF,
Djahid Zefizef sur la Fédération,
ont été adoptés hier, lors de l'AG
ordinaire qui s'est tenue à Alger.
Ainsi, les «manœuvres» de cer-
tains qui souhaitent le destituer
et qui ont tout fait pour le désta-
biliser n'ont pas porté leur fruit,
sachant que Zefizef a le soutien
des membres de l'Assemblée
générale qui approuvent sa
démarche pour redresser la
balle ronde nationale. 

R. S.  

Levée de la sanction de ZerouatiLa sélection masculine algé-
rienne de  rugby à Sept a
brillamment remporté le tournoi
de qualification  préolympique
«Africa Men's Seven», en battant
en finale le Nigeria (24-5),
dimanche à Mapou (Maurice).
Avant de réaliser cette perfor-
mance, les Algériens ont battu
un peu plus  tôt dans la journée
l'Egypte en quart de finale (33-7)
avant de disposer du  Ghana en
demi-finale (29-10), ce qui leur a
permis de valider leur ticket
pour la dernière phase qualifica-
tive des JO-2024. Lors de la
phase de poules disputée same-
di, l'Algérie a terminé leader du
groupe B avec 9 points, grâce à
ses victoires face à Maurice (14-
05), le  Botswana (29-07) et le
Lesotho (48-00). Douze équipes
réparties en trois poules ont pris
part à cette  compétition réser-
vée exclusivement au continent
africain. Il s'agit de  l'Algérie, du
Botswana, du Burundi, du
Cameroun, de la Côte d'Ivoire,
de  l'Egypte, du Ghana, de
Maurice, du Lesotho, du Nigeria,
de la RD Congo et  du Sénégal.
Les demi-finalistes de ce tournoi
préolympique (Algérie, Nigeria,
Ghana  et Côte d'Ivoire) rejoin-
dront le Burkina Faso, le Kenya,

Madagascar, la  Namibie,
l'Ouganda, la Tunisie, la Zambie
et le Zimbabwe pour disputer la
deuxième et dernière phase des
qualifications, prévue du 16 au
17 septembre  prochain au
Zimbabwe. Les quatre pre-
mières équipes seront qualifiées
pour la phase finale des  Jeux
olympiques de Paris 2024, sauf
si l'Afrique du Sud ne se qualifie
pas  directement via la «World
Rugby Sevens Series», le
nombre devant être  réduit à
trois équipes africaines.  

Rugby/Africa Men's Seven 

L'Algérie remporte le tournoi de
Mapou en écrasant le Nigeria  

Les athlètes de l'AS Sûreté
nationale ont dominé  les
épreuves du Championnat
d'Algérie de Kung Fu Wushu
juniors et seniors,  qui se sont
achevées samedi soir à la salle
omnisports Ziat-Hacene de
Tiaret. Cette compétition de deux
jours a permis aux athlètes de

l'AS Sûreté  nationale (seniors et
juniors) de confirmer leur domina-
tion sur le Kung Fu  Wushu algé-
rien, en plaçant leurs athlètes sur
pratiquement l'ensemble des
podiums, dans les deux spéciali-
tés «Sanda et Taolu», devant ceux
du club de Tigzirt (Tizi Ouzou) et
El-Djil Saâd de Blida.     

Championnat d'Algérie de Kung Fu Wushu juniors et seniors 
Domination des athlètes de l'AS Sûreté nationale  

L'ASO Chlef, fraîchement vain-
queur de la 56e édition de la
Coupe d'Algérie de football, est
loin d'avoir atteint l’objectif de cet
exercice, puisqu'il reste à l'équi-
pe d'assurer son maintien  en
Ligue 1, a déclaré, dimanche,
son entraîneur Abdelkader
Amrani. «La saison est loin d'être
terminée à l'ASO. Nous avons un
autre objectif  à réaliser, et pas
des moindres, puisque nous ne
sommes pas encore à l'abri
d'une mauvaise surprise en
championnat», a déclaré le

coach Amrani à la  cellule de
communication de son club. A
cinq journées de la fin du cham-
pionnat, les «Lions du Chellif»
occupent  la 10e place au classe-
ment avec 33 points, devançant
de cinq longueurs  seulement le
15e et premier potentiel relé-
gable, le Paradou AC. Revenant
sur le sacre de son équipe en
Coupe d'Algérie, après avoir
battu  en finale le CR Belouizdad
(2-1 a.p) jeudi passé à Oran, le
patron  technique de l'ASO a de
nouveau mis en valeur le «mérite

des joueurs dans  cette consé-
cration». «Le mérite revient en
premier lieu aux joueurs qui, au fil
des matchs  éliminatoires, ont cru
en leur potentiel et leurs possibi-
lités d'aller au  bout de leurs
ambitions», a-t-il insisté. Sur le
plan personnel, Amrani, qui a
confirmé pour l'occasion son
«statut» de spécialiste de «Dame
Coupe» en remportant son cin-
quième titre  dans l'épreuve, avec
quatre formations différentes,
s'est dit «très heureux  de cette
prouesse».  

Abdelkader Amrani, entraîneur de l'ASO Chlef 

«Place maintenant au maintien»
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Par Younès H.

L
a même source a préci-
sé que l'opération est
intervenue suite à l'ar-
restation, au centre de

la ville de Mostaganem, d'un
suspect par une patrouille de la
police judiciaire de la 9e sûreté
urbaine.

Le communiqué a souligné
que le suspect était en posses-

sion d'une quantité de drogue
dure estimée à 1,21 gr, qui s'est
avérée être de la cocaïne, après
avoir été soumise à l'examen et
l'expertise scientifique.

Dans une affaire distincte, la
police judiciaire de la sûreté de
daïra de Mesra a réussi à arrêter
un dealer de psychotropes qui
s'apprêtait à les écouler au
niveau d'un quartier résidentiel
du secteur de compétence, a-t-

on indiqué. Sur la base d'infor-
mations et après avoir avisé le
procureur de la République terri-
torialement compétent, le domi-
cile du suspect a été perquisi-
tionné et 695 comprimés psy-
chotropes de divers types ont
été trouvés à l'intérieur, ainsi
qu'une somme de 2 000 DA, pro-
venant des revenus du trafic, a-t-
on expliqué.

Y. H.

Mostaganem 

Arrestation d'un trafiquant 
de drogue dure 

Les services de police de Mostaganem ont arrêté un trafiquant de
drogue dure et saisi 1,21 gr de cocaïne, a indiqué, hier, un communiqué

de la sûreté de wilaya.

LA PROTECTION civile a
émis hier, dans un communiqué,
à l'occasion de la célébration de
l'Aïd Al-Adha, une série de
consignes afin de prévenir les
risques d'accidents, tels que les
incendies et les blessures
graves dues à la mauvaise utili-
sation des couteaux, hachoirs et
appareils de cuisson, «à l'origine
chaque année de nombreuses
victimes, en particulier des
enfants». Ainsi, il est recomman-
dé aux citoyens de ne jamais
mettre les couteaux et haches à
même le sol, de bien entreposer
les chalumeaux, tabouna, allu-
mettes et briquets et de les gar-
der hors de la portée des
enfants. La Protection civile pré-
conise de vérifier la conformité
du tuyau et du détendeur de gaz
utilisés pour relier la bouteille de
gaz butane et la tabouna et de
veiller à ce que l'emplacement
des chalumeaux et tabouna soit
loin des tentures et meubles afin
d'éviter l'éclosion d'incendie.

Il est également recommandé
de ne pas laisser les enfants
s'approcher du feu ou de jouer
avec les allumettes, de ne jamais
installer de barbecue à l'intérieur
ou à proximité des forêts et de
mettre les déchets dans des
sacs fermés et les placer dans
les bacs à ordures pour éviter
l'engorgement des avaloires.

Les parents sont invités,
d'autre part, à la prudence en rai-
son de la dangerosité de cer-
tains jouets pouvant comporter
de petites pièces ou présenter
d'autres aspects qui les rendent
dangereux pour les plus petits.
Ils doivent vérifier que les jouets
ne présentent aucun danger,
comme des pièces desserrées

ou brisées et des bords tran-
chants. Il est conseillé, en outre,
de lire et suivre les recomman-
dations liées à l'âge, les avertis-
sements, les consignes de sécu-
rité et les instructions d'assem-
blage accompagnant le jouet et
de privilégier les jouets sur les-
quels apparaissent les coordon-
nées du fabricant ou de l'impor-
tateur. Les emballages de jouets,
ainsi que la mousse, les broches
et les attaches doivent être reti-
rés et jetés rapidement, ces
articles présentant un risque 
d'étouffement ou d'étranglement
pour les enfants.

Les jeunes enfants, surtout
ceux de moins de trois ans, met-
tent souvent des objets dans
leur bouche ce qui les expose au
risque d'étouffement, met en
garde la Protection civile

Les jouets, surtout ceux qui
sont en peluche ou en matière
souple, doivent être gardés à 
l'écart des sources de chaleur,
car ils pourraient prendre feu et
causer des blessures ou des
dommages matériels. Pour les
usagers de la route, il est recom-
mandé de respecter le code de
la route, éviter les excès de vites-
se, respecter la distance de
sécurité et faire des pauses en
cas de fatigue ou somnolence.
Les jeunes motards doivent,
pour leur part, se conformer à la
nécessité de porter le casque
comme moyen de protection.

La Protection civile rappelle,
enfin, que les citoyens ont à leur
disposition les numéros «1021»
et le «14» pour appeler ses
secours, tout en veillant à préci-
ser la nature de l'accident ou de
l'incendie et le lieu exact. 

Bilal N.

Célébration de l'Aïd El-Adha 

Consignes de la Protection civile
pour prévenir les accidents 

Emmanuel Macron en visite à Marseille 
Au lendemain d'une nouvelle attaque à l'arme lourde faisant de

nouveaux blessés, cette visite a lieu suite à celle de 2021, lors de
laquelle il promit de reconstruire la ville en termes de sécurité, de
logement et de transport. Le Président Macron souhaite faire un
bilan suite au premier acte de son plan et devrait annoncer de
nouvelles mesures «sécurité, social, sanitaire, éducation, emploi,
culture et transports». 15 milliards d'euros engagés, 300 policiers
en plus déployés et 32 magistrats supplémentaires, tandis que le
plan «Ecole du futur» a permis de soutenir 82 écoles innovantes
– contre 59 initialement prévues, ainsi que le lancement d'une
vingtaine de gros chantiers sur les 470 écoles marseillaises.
Qu'en pensent aujourd'hui les habitants de la deuxième ville de
France, deux ans après ? Et bien les habitants de la cité phocéen-
ne ne se sentent toujours pas en sécurité, avec de nombreux
logements insalubres (estimés à 40 000 en 2021), des règle-
ments de compte sur fond de trafic de stupéfiants qui se multi-
plient et une pauvreté grandissante qui s'agrège à tous les pro-
blèmes qui gangrènent déjà la ville de Marseille. Cependant, 
l'Élysée précise lors d'un point de presse : «La volonté du
Président est d'accroître encore l'effort pour les enfants autour
des modèles pédagogiques et des moyens pour les établisse-
ments, de poursuivre la montée en puissance des moyens en
matière de police pour renforcer encore la capacité à lutter contre
les trafics et la délinquance du quotidien, de redoubler les efforts
sur le logement pour accélérer les procédures, faciliter la
construction et faire en sorte qu'il y ait une forte accélération des
constructions de logements». Mehdi Mahmoudi

Regards

L e développement des iti-
néraires de la cocaïne
vers et à travers le Maroc

pourrait avoir été «facilité par des
itinéraires de longue date pour le
trafic de résine de cannabis vers
l'Espagne», indique l'Office des
Nations unies contre la drogue
et le crime (ONUDC), dans un
nouveau rapport publié à l'occa-
sion de la Journée internationale
contre l'abus et le trafic de
drogues, célébrée le 26 juin de
chaque année. La production
mondiale de cocaïne a fait un
bond spectaculaire au cours des
deux dernières années, selon
l'ONUDC. Dans son rapport
annuel de 2023, l'Office a expli-
qué que la culture de la coca
(plante d'où on extrait la cocaï-
ne) a grimpé de 35 % entre 2020
et 2021, un niveau record et la
plus forte augmentation d'une

année sur l'autre depuis 2016. 
Cette hausse résulte à la fois

de l'expansion de la culture du
cocaïer, l'arbre produisant des
feuilles de coca, et de l'améliora-
tion du processus de conversion
du cocaïer en chlorhydrate de
cocaïne. Le Maroc est encore
une fois cité dans ce rapport
mondial. L'ONUDC indique que
«les chaînes d'approvisionne-
ment établies qui servaient à 
l'origine au trafic de résine de
cannabis du Maroc vers le reste
de l'Europe, notamment les Pays-
Bas, en passant par l'Espagne,
pourraient avoir été adaptées
pour assurer aussi le trafic de la
cocaïne destinée aux distribu-
teurs des Pays-Bas». 

Outre les voies terrestres,
«l'importance accrue du trafic
maritime apparaît clairement
dans le cas du Maroc, et ce,

depuis 2016», estiment les
rédacteurs du rapport pour qui il
«semble que des quantités
importantes de cocaïne arrivent
directement au Maroc par voie
maritime et non par transborde-
ment depuis l'Afrique de l'Ouest».

Dans ce contexte, le rapport
estime que le développement
des itinéraires de la cocaïne vers
et à travers le Maroc pourrait
avoir été «facilité par des itiné-
raires de longue date pour le tra-
fic de résine de cannabis vers
l'Espagne».  

Par ailleurs, l'ONUDC indique
qu'au niveau mondial, «plus de
296 millions de personnes ont
consommé des drogues en
2021, soit une augmentation de
23 % en 10 ans», le cannabis res-
tant de loin la drogue la plus lar-
gement utilisée selon l'ONU.

Kamel L.

ONUDC 

Les itinéraires de la cocaïne au Maroc
«facilités» par le trafic de cannabis


